

Estimado despacho del Viceministerio Académico del Ministerio de Educación Pública,

Escribo para solicitar una declaratoria de interés educativo para la conferencia del Modelo de las Naciones Unidas Internacional de Costa Rica 2017, a realizarse los días 8, 9 y 10 de septiembre en el hotel Radisson en San José. La simulación de los debates en el contexto de las Naciones Unidas les permite a los estudiantes desarrollar sus habilidades de investigación, análisis de problemas, resolución de conflictos, oratoria y negociación al solucionar problemáticas por medio del compromiso. El hecho de que se les asigne defender la perspectiva de un país distinto al suyo respecto a una problemática global les obliga a conocer otras realidades y cuestionar sus suposiciones sociales. Además los insta a actuar como agentes de cambio en nuestra sociedad al fomentar el desarrollo de ciudadanos proactivos y comprometidos con un mejor futuro.

El proyecto inició hace 3 años cuando un grupo de profesores varios colegios privados (Blue Valley School, Sistema Educativo Saint Clare, Berkeley Academy, y United World College) empezó a colaborar para organizar una conferencia intercolegial en vez de una interna a cada colegio. Desde su concepción tuvo una fuerte conciencia social de brindarles oportunidades a estudiantes de colegios públicos, por lo cual recaudamos donaciones de todos los colegios fundadores y un participante adicional (Instituto Tecnológico de Costa Rica) para financiar el programa de becas en base a necesidad socio-económica. En total el primer año asignamos 55 becas, y el segundo 74 becas entre estudiantes provenientes de 17 instituciones públicas distintas. Al concluir el debate en cada comité, los directores realizan una selección del mejor delegado, al cual se le reconoce su desempeño por medio de una beca de viaje para una de las conferencias internacionales en las cuales nuestra delegación participa (FerMUN en Ginebra, Suiza o Yale MUN y Harvard MUN en los Estados Unidos). De esta forma, aspiramos a que la conferencia actúe de cierta forma como la competencia a nivel nacional para seleccionar al equipo que representa al país a nivel internacional en las simulaciones de debate de la O.N.U., similar a lo que sería la Olimpiada de Matemática (OLCOMA).

Al notar una disparidad entre la preparación que recibían los estudiantes de colegios públicos y privados, empezamos a dar sesiones de capacitación introductorias (Outreach) para delegados, con la ayuda de egresados de nuestro programa. La preparación comprende una sesión inicial de motivación explicando la actividad a los estudiantes para que se inscriban, luego una sesión en la que explicamos el protocolo del debate y les enseñamos cómo prepararse para un debate con un tema de práctica asignado. Después visitamos para realizar el debate de práctica con el tema asignado para que practiquen dar discursos y argumentos en un ambiente parlamentario en el que se sientan cómodos antes de participar en el evento formal. Al concluir esta etapa, se le asigna a cada estudiante un comité y un país, sobre los cuales debe investigar, y comprender la posición para poder proyectar la línea retórica que seguiría un representante de su país. Por ejemplo, un estudiante puede ser el representante de

la República Islámica de Irán en el comité de Desarme y Seguridad Internacional debatiendo el tema del tráfico ilegal de armas ligeras.

Nuestros objetivos son:

- Formar estudiantes con una habilidad analítica y racional que trasciende la habilidad de realizar evaluaciones académicas.
- Concientizar a los estudiantes sobre problemáticas globales y nacionales a las que no se expondrán normalmente.
- Expandir los horizontes de los estudiantes al empoderarlos para liderar un cambio constructivo en sus comunidades por medio de comunicación efectiva y un deseo de generar un impacto positivo.
- Cerrar la brecha público-privada en acceso a educación extracurricular de calidad por medio de nuestro fondo de becas en base a necesidad socio-económica.

En cuanto a la agenda o el guión metodológico, lo dividimos en la formación previa al evento y durante el mismo:

- Previo al evento:
  1. Sesión de motivación.
  2. Sesión introductoria a las simulaciones de Naciones Unidas (protocolo parlamentario).
  3. Debate de práctica moderado por un Mentor (egresado de nuestro programa).
  4. Selección del comité en el que se participará con base en los resúmenes temáticos de los comités.
  5. Investigación y elaboración de un documento de posición con base en la guía de estudio para el tema seleccionado.
- Durante el evento:
  1. Cronograma con protocolo parlamentario.

La persona responsable de la organización del evento, y de darle seguimiento a las actividades de preparación es el profesor Arik Dickerman González con número de cédula 1-1476-0941, del colegio Blue Valley (Colegio del Valle S.A.).

Nuestra población meta son los estudiantes proactivos de noveno año hasta duodécimo año de secundaria que busquen un reto que les permita desarrollar su creatividad y habilidades de liderazgo en un ambiente intelectual por medio de retroalimentación horizontal.

Muchas gracias por su tiempo,

Arik Dickerman Gonzalez

Supervisor - Modelo de las Naciones Unidas Internacional de Costa Rica

